

No.3 Septiembre 2013

Boletín mensual de divulgación consular

Con el propósito de informar a las comunidades mexicanas asentadas en el Norte de Texas, así como a los distintos interlocutores del Consulado General de México en el Metroplex acerca de las actividades realizadas en agosto, se divulga este un boletín mensual. De este modo se abre una ventana más de información que se suma al Facebook institucional este Consulado: www.facebook.com/ConsuladoGeneralde MexicoenDallas

En este número

- Protección Consular
- ***** Temas comunitarios
- **❖** Foro comunitario sobre opciones educativas
- **❖** Foro sobre Actualidad Migratoria
- Asuntos económicos y educativoculturales
- * Miscelánea temática

Actividades de Protección Consular



"Inauguración 5ª Semana de Derechos Laborales"

Editorial

En este número, damos cuenta de las distintas actividades desplegadas por el Consulado General de México en Dallas junto con diversos interlocutores locales del Metroplex a lo largo del mes de agosto.

Se pasa revista de suerte tal a eventos como la 5ª Semana de Derechos Laborales, a un foro sobre opciones educativas y a otro sobre Actualidad Migratoria, organizados con contrapartes del área. Se informa asimismo de un encuentro comunitario y se aluden diversas actividades e informes que revelan el activismo de las comunidades mexicanas en el Norte de Texas.

Síguenos en:

Twitter:@consulmexdal



No.3 Septiembre 2013

Protección Consular

"5a SEMANA DE DERECHOS LABORALES"



Del 26 al 30 de agosto el Consulado General de México en Dallas realizó la quinta edición de la *SEMANA DE DERECHOS LABORALES*, con el tema "El trabajador del nuevo siglo: itú educación y trabajo cuentan!" ("New Century Worker: Your Education and Work Count!").

En el marco del evento se contó con la presencia de los Cónsules Generales de El Perú y El Salvador así como con representantes de distintas agencias estadounidense del sector: la División de Horas y Salarios (WHD), la Administración de Seguridad y Salud Ocupacionales (OSHA), la Comisión de Igualdad de Oportunidades en el Empleo (EEOC) y la Junta Nacional de Relaciones Laborales (NLRB). Además, hubo representación del sindicato UFCW540.

Durante la SLD se suscribieron cuatro acuerdos de cooperación: con la oficina Regional de la Junta Nacional de Relaciones Laborales en Fort Worth, Texas; con la División de Horas y Salarios del Departamento de Trabajo, con la Administración de Seguridad y Salud Ocupacionales y con la Comisión de Igualdad de Oportunidades en el Empleo.

Durante las conferencias, los asistentes a las charlas plantearon numerosas preguntas e inquietudes, que fueron resueltas por los conferencistas, los cuáles, tuvieron por objetivo central, difundir entre la comunidad hispana los Derechos Laborales sin importar para ello la situación migratoria de los trabajadores.

Los temas tratados a lo largo de la semana fueron: seguridad en el trabajo, horas extras y salarios no pagados, derecho a la mujer en el trabajo, derecho a asociación, compensación por accidentes laborales, igualdad en el empleo, jóvenes en el empleo, prevención de accidentes, etc...







Cónsules del Perú y El Salvador en firma de acuerdos.









Conferencistas en charlas de orientación con el público asistente al Consulado.

Síguenos en:

Twitter:@consulmexdal



No.3 Septiembre 2013

Asuntos comunitarios







Reunión con el acalde de Dallas Asociación de Mujeres Emprendedoras y Profesionistas.

Reunión con Mujeres Empresarias.- El 29 de agosto, el Consulado General llevó cabo una reunión con la Asociación de Mujeres Emprendedoras y Profesionistas del Metroplex. El propósito del encuentro consistió en fortalecer la relación que existe con la Asociación y vislumbrar nuevas oportunidades de iniciativas conjuntas. En ese marco, se perfilo la agenda y posibles contenidos de la conferencia que se llevara a cabo con ellas el 26 de octubre sobre el emprendimiento de la mujer.



El Cónsul General en la reunión de líderes comunitarios.

Reunión con líderes y activistas comunitarios.El 29 de agosto, el Consulado General llevó a cabo una reunión comunitaria en la que participaron Consejeros del IME, líderes comunitarios y activistas sociales de Dallas y Fort Worth. A dicha reunión acudieron diversos titulares e integrantes de las Federaciones de Zacatecas, Michoacán y Guanajuato, así como los líderes del llamado *North Texas Dream Team*. Los asistentes al encuentro tuvieron un franco intercambio de puntos de vista acentuados en el mejoramiento de los servicios consulares y celebraron la materialización de estos encuentros que posibilitan el contacto con la comunidad.



No.3 Septiembre 2013

Reunión con Alcalde de Dallas.- El 19 de agosto el Cónsul General realizó una visita al Alcalde de Dallas, Mike Rawlings, con el propósito de compartir la agenda de trabajo y vislumbrar vínculos de cooperación. Durante el encuentro el Alcalde manifestó su disposición de colaborar con el Consulado, en asuntos educativos de género, violencia doméstica y de procuración de justicia entre otros, mediante charlas dirigidas a la comunidad hispana y mexicana en particular.



El Cónsul General con el Alcalde de Dallas, Mike Rawlings

Reunión con Fiscal de Distrito de Dallas.- El 29 el de agosto el Fiscal de Distrito del condado de Dallas, Craig Watkins, se reunió con el Cónsul General, José Octavio Tripp. Durante el encuentro acordaron realizar eventos compartidos, con la finalidad de realizar pláticas a la comunidad mexicana de protección preventiva y orientación judicial. Se vislumbraron asimismo posibilidades de trabajo conjuntas en programas de educación y prevención del delito.



El Cónsul General con el fiscal de distrito del condado de Dallas Craig Watkins



No.3 Septiembre 2013

"Foro comunitario sobre opciones Educativas"

El 17 de agosto el Consulado General de México en Dallas y el Instituto de la Mujer en Dallas realizaron el "Foro comunitario sobre opciones educativas".

Durante el evento se brindó información vinculada a las oportunidades existentes en Texas para cursar y obtener la licencia en enfermería o bien la formación de maestrías bilingües; así como programas de inglés y becas GED.

El foro tuvo gran asistencia con una interacción fluida entre el público asistente y los conferencistas. A lo largo del mismo, resultó evidente el interés de la comunidad por conocer opciones educativas que permitan su superación.

El encuentro contó con la participación de Claudia Torrescano, del Instituto de la Mujer; Yolanda Medina, integrante de la Plaza Comunitaria de Richardson Public Library; Graciela Salinas, integrante del Programa Internacional de Enfermería; Viviana Hall, de Texas Tech; Gloria Bahamon, de la University of North Texas at Dallas; María Caratini, del Dallas County Community College District; y Elda Rojas, Dallas Independent School District, bajo la coordinación de Ursula Rojas, Cónsul de Comunidades.



Conferencistas y asistentes durante el primer "Foro comunitario sobre opciones educativas".

Síguenos en:

Twitter:@consulmexdal

Facebook: www.facebook.com/ConsuladoGeneraldeMexicoenDallas

"Foro de Actualidad Migratoria"

El 16 de agosto en las instalaciones del Consulado General de México en Dallas, el llamado North Texas Dream Team (NTDT) realizó un "Foro de Actualidad Migratoria".

Durante el encuentro los integrantes de esa organización orientaron a diversos jóvenes sobre tópicos vinculados a los debates legislativos de la reforma migratoria y funcionarios del Consulado General divulgaron la existencia del Centro de Información sobre Actualidad Migratoria (CIAM), herramienta virtual diseñada por la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, para informar sobre la evolución del tema.



Participantes del foro de actualidad migratoria.



No.3 Septiembre 2013

Asuntos económicos y educativo-culturales

Reunión con Universidad del Norte de Texas -. Con el propósito de incentivar mayores intercambios académicos entre la Universidad del Norte de Texas (UNT) e instituciones homologas de México, el 9 de agosto el Cónsul General se reunió con el Dr. Luis Gabriel Carranza, asistente principal del Vicerrector de la Universidad del Norte de Texas (UNT). En el marco de la reunión se identificaron varias posibilidades de colaboración vinculadas a la movilidad estudiantil y de investigadores, a publicaciones de interés mutuo y a la promoción de iniciativas conjuntas en materia de educación, dirigidas a la comunidad hispana del área.



Luis Gabriel Carranza de UNT con el Cónsul General.

En ese contexto se perfiló la posibilidad de un fondo conjunto de investigación y el Conacyt así como una próxima visita de funcionarios de la universidad citada a México.



No.3 Septiembre 2013

Anuncios para la comunidad y de la comunidad

COMO RESOLVER PROBLEMAS SIN PLEITOS CON LA PAREJA Y CON LOS HIJOS ADOLESCENTES



La Relación de Pareja y la Vida familiar debería estar llena de paz, comprensión y felicidad. Pero no siempre es así. Los problemas económicos, los conflictos sentimentales, las diferencias de caracteres y de personalidad. Y si con los hijos adolescentes es difícil la comunicación. Surgirán problemas familiares. Ven aprende como solucionar problemas sin discusiones y pleitos.

iiPARA ADULTOS Y ADOLESCENTES GRATIS!!

Clase impartida por la Consejera Desirée Silva M.R.

SÁBADO 28 de Septiembre de 12 a 2p.m. DONDE: NORTH OAK CLIFF BRANCH LIBRARY 302 WEST 10TH Street DALLAS TX. 75208

Para más inf. 214 517 0569

"EXHIBICIÓN DE ARTE GEOMÉTRICO"



El Consulado General de México en Dallas invita al público en general a la exhibición de arte geométrico "Geometría de Color," del artista mexicano Alonso de Alba. Esta exhibición se realiza en conjunto con el Museo MADI de Arte Geométrico.

De Alba produce grabados con énfasis en formas, colores y relieves. Sus procesos artísticos incluyen piezas en madera, de gran escala y de pequeña escala y las técnicas de grabado al aguatinta, máquina colina, colografía, entre otras. De Alba realiza cada una de sus obras en la tradición del grabado moderno, estéticamente balanceado.

La exhibición estará abierta al público general de del 26 de septiembre hasta el 31 de diciembre de 2013 en un horario de lunes a viernes de 9:00am a 6:00 pm en la Galería del Consulado General de México, ubicado en 1210 River Bend Dr, Dallas, TX 75247.



No.3 Septiembre 2013

Miscelánea Temática

NOTISEM

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Agosto de 2013

Festival Internacional de la Cultura Maya 2013

El Festival Internacional de la Cultura Maya contempla la implementación y desarrollo de acciones permanentes que propicien el estudio, difusión y expresión de los saberes aún vivos de nuestra cultura, a partir de diversas manifestaciones: artes visuales y escénicas, literatura, música, gastronomía, ciencia, ecología, etc.

Festival Internacional de la Cultura Maya 2013 | El paisaje

Estado de Yucatán

- Es una de las entidades de la República Mexicana en la que los hablantes de idiomas indígenas constituyen un grupo mayoritario.
- La cultura indígena predominante es la Maya, la cual ha ocupado durante varios siglos el extenso territorio que abarca la Península de Yucatán y es portadora de un mensaje milenario de renovación y diálogo que nosotros hemos heredado.

FICMAYA 2013

El Festival Internacional la Cultura Maya 2013 tiene como eje temático a "EL PAISAJE" y del 17 de octubre al 3 de noviembre programa encuentros académicos, artísticos, científicos, turísticos y pedagógicos, con el objetivo que nos dejen enseñanzas y experiencias para contribuir a preservar, rescatar y defender a la naturaleza sumándonos a la lucha por evitar el deterioro de cualquier ecosistema, cuidándolo y respetándolo para poder disfrutar y legar, la belleza de El Paisaje.

¿Quién organiza la FICMAYA?

Se constituye con la participación de las instituciones del Gobierno de la República y del Gobierno del Estado de Yucatán en un diálogo que incorpora la tradición y la contemporaneidad, asumiendo la responsabilidad de atender en su desarrollo: calidad, excelencia e inclusión en la equidad, condiciones a las que nos comprometen las políticas públicas en materia de cultura y promoción turística.

¿Cuáles son los propósitos de FICMAYA?

- Posicionar a México y Yucatán como referencia obligada del Turismo Cultural internacional.
- Valorar el legado biocultural que los mayas nos heredaron para el aprovechamiento sustentable y la conservación de los recursos naturales del Estado de Yucatán.
- Abrir un espacio que fomente y enriquezca un diálogo con la cultura global.
- Propiciar el acercamiento de los habitantes y visitantes a los espacios naturales y arqueológicos de la entidad, con fines de conocimiento, recreación y convivencia.
- Reflejar el interés científico y tecnológico de una sociedad que se sigue construyendo sobre la base de la observación y el conocimiento.
- Ofrecer un programa integrado por manifestaciones literarias, expresiones visuales y plásticas, conferencias y presentaciones artísticas, entre otros, propiciando la participación de los grupos mayas y la sociedad en general.
- Presentar una cultura viva, comprometida con su medio ambiente y con un desarrollo sustentable.
- Proyectar nuestra universalidad para posicionarnos a nivel internacional como una sociedad orgullosa de su pasado, firme en su presente y segura de su futuro.

Datos relevantes

FIC Maya 2013 contará con la participación de países como Honduras, Belice, Francia, España, Venezuela, Rusia, Suecia, Irán, Italia, Brasil, Suiza, Japón, China, Grecia y Taiwán entre otros.

Como parte del ciclo de conferencias que ofrece el festival participan la ganadora del Premio Nobel, Rigoberta Menchú; Al Gore, ex vicepresidente de Estados Unidos; Deepak Chopra y Miguel León-Portilla

Para saber más...

www.festivaldelaculturamaya.com/ Twitter: @FestCulturaMaya www.facebook.com/#!/FestivalDeLa CulturaMaya?fref=ts

Síguenos en:

Twitter:@consulmexdal



No.3 Septiembre 2013

NOTISEM

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Agosto de 2013

México con ciudades sustentables

Los problemas ambientales que enfrenta el planeta y, en consecuencia, la humanidad, no conocen de fronteras. La contaminación de ríos y mares, la depredación de bosques y fauna, el agotamiento de mantos acuíferos y, desde luego, la contaminación atmosférica que está culminando con el temido calentamiento global, nos afectan a todos por igual.



Por ello, resulta de la mayor trascendencia la propuesta del Presidente Enrique Peña Nieto de incrementar los alcances y cobertura de lo que fue la Comisión Ambiental Metropolitana, para que además del Distrito Federal y el Estado de México a ésta se incorporen los estados de Hidalgo, Morelos, Puebla y Tlaxcala. Estas entidades, junto con el Gobierno Federal, enfrentará los retos ambientales de esta megalópolis, en la que residen casi 30 millones de mexicanos y en la que interactúan 10 cuencas atmosféricas. Así a partir del 23 de agosto de 2013 se firma el Convenio por el cual se crea la Comisión Ambiental de la Megalópolis.

LA COMISIÓN AMBIENTAL DE LA MEGALÓPOLIS, LA CAME.

En la CAME estarán representadas las 16 delegaciones políticas del Distrito Federal, 29 municipios del Estado de Hidalgo, 80 municipios del Estado de México, los 33 del Estado de Morelos, 22 municipios del Estado Puebla y los 60 municipios del Estado de Tlaxcala.

El Órgano de Gobierno está integrado por los titulares de las seis entidades y de la SEMARNAT.

La Comisión será operada por un Coordinador Ejecutivo, que contará con una pequeña estructura con enfoques técnicoscientíficos, quienes harán propuestas sobre las medidas a seguir, las cuales se deberán aprobar por el Órgano de Gobierno y ser instrumentadas conjuntamente.

¿Cuáles serán las actividades de la CAME?

En esta Comisión se planeará y conducirá una **política ambiental articulada**, retomando experiencias internacionales exitosas.

Algunas de las actividades de la Comisión Ambiental de la Megápolis incluirán:

- Homologación de sistemas de verificación vehicular, estandarización de equipos y rangos para decretar contingencias ambientales.
- Definirá mecanismos para la supervisión de los Verificentros, a fin de garantizar su eficiencia, honestidad y transparencia.

En una segunda etapa, la Comisión abordará temas relevantes como el tratamiento de aguas residuales y el combate a incendios forestales. Atenderá materias relacionadas con la calidad del aire, el transporte verde, la economía ambiental y el fomento del desarrollo urbano sustentable.

¿Qué es una cuenca atmosférica?

Una cuenca atmosférica es un sspacio geográfico delimitado parcial o totalmente por elevaciones montañosas u otros atributos naturales con características meteorológicas y

climáticas afines, donde la calidad del aire a nivel estacional está influenciada por las fuentes de emisión antropogénicas y naturales en el interior de la misma, y en cierto casos, por el transporte de contaminantes provenientes de otras cuencas atmosféricas.

Información de interés

El Dr. Francisco Barnés Regueiro, antes Director General del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC), ocupará la Coordinación Ejecutiva de la Comisión Ambiental de la Megalópolis.

Síguenos en:

Twitter:@consulmexdal